

# Un fort potentiel à exploiter

Si l'on s'en tient aux chiffres, les relations économiques entre l'Espagne et le Luxembourg semblent pour le moins florissantes. Pourtant le potentiel espagnol apparaît encore sous-exploité car méconnu. Ainsi, la visite d'Etat que le roi d'Espagne, Juan Carlos I, effectuera du 16 au 18 avril comportera un large volet économique et sera accompagnée d'un séminaire à la Chambre de commerce visant à ouvrir de nouvelles perspectives aux investisseurs des deux pays. L'occasion de s'intéresser de plus près à l'un des moteurs économiques de l'Union européenne et à quelques secteurs porteurs.

■ Chacun sait que la balance commerciale du Grand-Duché est déficitaire, toutefois l'Espagne fait figure d'exception. Alors que le déficit commercial total du Luxembourg a doublé en dix ans, l'excédent commercial avec l'Espagne a, lui, été multiplié par 3,5 sur la même période.

Le volume des exportations vers l'Espagne a triplé entre 1996 et 2006, et est passé de 112,61 millions d'euros à 375,22 millions (source STATEC). Sa part dans les exportations totales n'a cessé de croître en dix ans, atteignant 3,29 % en 2006. A y regarder de plus près, les principaux produits exportés par le Luxembourg sont les métaux, les ma-



L'Espagne, qui mise depuis dix ans sur la biotechnologie, espère attirer les investisseurs vers ce secteur

(Photo: AP)

chines, et les matières plastiques. Pour les métaux, dont la branche ibérique d'Arcelor est la figure de proue, le montant des exportations a été multiplié par 4,3 entre 1996 et 2006, passant de 31,75 millions d'euros à 136,7 millions. L'Espagne, quant à elle, exporte principalement du matériel de transport et du textile vers le Grand-Duché.

Véritable fer de lance de l'Europe, l'Espagne possède de sérieux atouts qui la rendent attractive tout en demeurant assez mal connue des acteurs de l'économie

nationale. Aussi la visite d'Etat espagnole est-elle l'occasion de faire plus ample connaissance. Les services financiers représentent plus de 67 % des services exportés, toutefois, du côté du ministère de l'Economie et du Commerce extérieur, on souhaite étendre encore le panel des services exportés et faire tomber les préjugés qui subsistent côté espagnol quant à la place financière luxembourgeoise. Côté espagnol, on avance ses atouts: le secteur de la biotechnologie qui a connu une croissance de plus de 350 %

ces quatre dernières années pourrait devenir un secteur attractif pour les fonds d'investissement luxembourgeois positionnés dans la *venture capital*. Outre ce secteur, l'immobilier, l'*e-commerce* (favorisé par une TVA faible) et les énergies renouvelables présentent de belles opportunités. Certains secteurs, notamment la biotechnologie ou les infrastructures, feront l'objet d'interventions lors du séminaire qui se tiendra à la Chambre de commerce le 18 avril.

■ Hélène Doub